

La sanidad regional se sitúa a la cola en presupuesto per cápita, pero a la cabeza en gasto real

El desfase deja en evidencia la infrafinanciación del Servicio Murciano de Salud, que arrastra un enorme déficit

JAVIER PÉREZ PARRA

MURCIA. La Región de Murcia es la segunda comunidad que menos dinero por habitante prevé destinar al sostenimiento de la sanidad pública en 2024, según un informe de la Federación de Asociaciones en Defensa de la Sanidad Pública (FADSP), que ha analizado las cuentas presentadas por los diferentes gobiernos autonómicos para el próximo año. En concreto, y según estos cálculos, en la Región se han consignado 1.555,61 euros per cápita para el sistema sanitario en 2024, 20,97 euros más que en 2023 y 221,35 más que en 2010. Solo la Comunidad de Madrid presenta un presupuesto per cápita inferior al de Murcia (1.468,38 euros).

El presidente de la ADSP en la Región de Murcia, Mario Soler, lamenta que el Gobierno regional haya consignado 351 euros menos por habitante que la media española para la sanidad. Todavía se está más lejos de las comunidades situadas en cabeza, como Asturias (2.311,16 euros per cápita) o País Vasco (2.311,16).

Pero este 'ranking', en el que la Región de Murcia aparece en el furgón de cola, contrasta con los datos de gasto real de los años anteriores. En 2021, último año con cifras ya validadas por el Ministerio de Sanidad, la Región se situó como una de las comunidades que más dinero por habitante destinó a la sanidad. En concreto, este gasto se elevó a 1.909 euros per cápita, una cifra muy superior a la media nacional, de 1.716 euros por habitante. Por

COMUNIDADES CON MENOR PRESUPUESTO POR HABITANTE (2024)

1.468

Comunidad de Madrid

1.555

Región de Murcia

1.576

Cataluña

1.668

Comunidad Valenciana

COMUNIDADES CON MAYOR GASTO SANITARIO PER CÁPITA EN 2021

2.073

País Vasco

1.965

Asturias

1.941

Navarra

1.909

Región de Murcia

delante de Murcia se colocaron únicamente el País Vasco (2.073 euros por habitante), Asturias (1.965) y Navarra (1.941).

Dotación muy insuficiente

Esta paradoja entre uno y otro 'ranking' revela hasta dónde llega el enorme desfase entre presupuesto y gasto en el Servicio Murciano de Salud (SMS), fruto de una infradotación crónica que cada año va haciendo más grande un déficit sin parangón en los sistemas de salud en España. La propia Asociación en Defensa de la Sanidad Pública ya advirtió de esto en un reciente informe en el que reclamaba un presupuesto sanitario de al menos 2.900 millones de euros en la Región de Murcia. Finalmente, las cuentas públicas contemplan 2.503 millones para el SMS, la Consejería de Salud y la Fundación para la Formación e Investigación Sanitaria (FFIS).

El Tribunal de Cuentas lleva años avisando de esta situación. Este organismo cifró en 2.375 mi-

llones de euros el déficit acumulado a cierre de 2020 en el SMS. Ese año, el desfase entre los ingresos y los gastos ascendió a 426 millones. En 2021, la desviación fue a más. En concreto, se gastó un 31,8% más de lo presupuestado, frente a un desfase del 15% en el conjunto de las comunidades, según los cálculos que hizo

La propia ADSP advirtió de que sin una inversión de al menos 2.900 millones, el agujero seguirá aumentando

El Tribunal de Cuentas lleva años avisando de esta situación, pero la desviación ha ido a más desde la pandemia



El consejero de Salud, Juan José Pedreño, en la Asamblea. J. M. RODRÍGUEZ

en su día el economista de la Universidad de Murcia Fernando Ignacio Sánchez, especialista en Economía de la Salud.

Partidas irreales

A falta de los datos del Ministerio, el PSOE cifra en 800 millones la desviación entre presupuestos y gastos en 2022 en el Servicio Murciano de Salud. Las cuentas de 2024 abocan a más déficit, según denunció la oposición: siete de cada diez euros van destinados a pagar las nóminas, mientras el resto de partidas no se acercan a lo que será el gasto real. Un ejemplo es farmacia. En 2022 se consignaron 540 millones para esta partida, pero el gasto superó los 1.001 millones, «con una desviación del 85%», según la ADSP. Todo esto lleva a la asociación a avisar de que los presupuestos se elaboran año tras año

con «partidas irreales», que configuran unas previsiones «imposibles de cumplir».

Frente a las advertencias de la ADSP, la Consejería de Salud subrayó que el presupuesto de 2024, con 2.503 millones de euros, «es el mayor de la historia» de la Comunidad Autónoma. De esta forma, «casi 4 de cada 10 euros del presupuesto total de la Comunidad se destinarán a la salud en el próximo ejercicio, lo que representa una subida del 7,1% con respecto al presupuesto de 2023». La Consejería defiende que las cuentas para 2024 están elaboradas «con rigor» y responden «a las demandas que plantea la sociedad».

En 2024 se pondrán en marcha medidas como una ampliación de la plantilla en 1.400 profesionales para aplicar la nueva jornada de 35 horas.

El cartagenero Juan Desmonts compra la distribuidora Centro Farmacéutico

LA VERDAD

MURCIA. El grupo farmacéutico Centralis Farma ha adquirido las unidades productivas de Albacete y Murcia de la distribuidora Centro Farmacéutico SL. Tras ser declarada en concurso de acreedores el pasado 21 de julio, en-

contraron una solución viable con la propuesta de Juan Desmonts, farmacéutico con oficina de farmacia en Cartagena y presidente de Centralis Farma. La compra de la misma fue formalizada en el marco de un proceso concursal, que permite garantizar la estabilidad de ambas delegaciones

de la distribuidora. La oferta presentada por Centralis Farma incluye el traspaso de activos móviles, inmuebles, contratos de arrendamiento, de suministro, de mantenimiento, licencias y la asunción de los empleados. Asimismo, el grupo farmacéutico también se hará cargo de los com-

promisos previamente adquiridos por parte de Centro Farmacéutico con sus clientes.

Juan Desmonts asegura que «el objetivo de esta compra pasa por mejorar aún más la calidad en los servicios, un aspecto que siempre ha caracterizado a Centro Farmacéutico en la Región de Murcia y Albacete, así como garantizar la estabilidad laboral de los empleados». Esta operación de adquisición marca un avance significativo en la distribución farmacéutica de

la zona, asegurando la continuidad de un centro clave para las oficinas de farmacia en Albacete y la Región de Murcia. Con esta compra, Centralis Farma refuerza su posición en el sector y contribuye al fortalecimiento de la distribución farmacéutica regional y nacional. El grupo empresarial Centralis Farma SL cuenta con dos sucursales y un equipo humano de 50 personas, atendiendo a más de 300 farmacias en distintas provincias.



Juan Desmonts